

# Sitzung 2025-06-18

Protokoll	
Rückblick	Fachschaftssitzung
<div><div>• Al Lab =&gt; Max R. ist wieder da</div><div>Datum</div><div>• D120 Channel in der TUDa-App =&gt; Mitteilung</div></div>	18.06.2025
Zeit	18:00 - 19:36
E-Mails und Post	Max H.
<div><div>• Besprechung über Klausur (16.06.) =&gt; Josias beantwortet</div><div>Big Blue Note</div><div>• Zeitrahmen für Einsicht und Korrektur wurden nicht eingehalten</div></div>	
<div><div>• QSL ist angekommen, liegt im LZI</div><div>Protokoll export</div></div>	Felix
<div><div>• Deutschlandstipendiums-Auswahlkommission sucht ein studentisches Mitglied</div><div>• Nicht viel Arbeit, meist nur eine Sitzung</div><div>Anwesende</div><div>• Voraussetzung wäre, dass man sich vor der Sitzung die Bewerbungen einmal vorher ansieht</div></div>	Josias, Annika, Lukas, Minou, Mikka, Ben, Max H., Max R., Felix, Claudi, Toni, Dennis, Patty, Lea, Hannah, Osh, Sebastian, Jim, Joram, Jonathan M., Patrik
<div><div>• Man kann sich theoretisch trotzdem selbst bewerben, wird nur während der Besprechung der eigenen Bewerbung aus dem Call entfernt</div><div>Anwesende online:</div></div>	jl, Dini, TS (Nur Protokoll)
<div><div>• Die Sitzung wird vrstl. ~11.-12. November sein</div><div>• Annika erklärt sich bereit, Dini schaut auch mit rein</div></div>	

## Mitteilungen

- TUDa App ist live
- Unser RSS-Feed wird bald™ in die TUDa App eingebunden werden
- Hochschulwahlseite ist online

## Termine

- 20.06.: Abgabefrist dezentrale QSL-Anträge
- 18.06. - 22.06. KIF
- 26.6. 13:30 LuSt
- 26.6. 19:00: StuPa
- 30.06. 18:00 Gnom
- 30.06. Ende Prüfungsanmeldezeitraum
- 03.07. Tag der RMU

- 03.07. D120 Sommerfest
- 10.07. 13:30 FBR
- 23.06. - 03.07. Hochschulwahlen

## Unterausschüsse & Gremien

## Newsletter, Social Media & Co

- Hochschulwahlen auf Social Media bewerben
- 

## Aufgaben

d120.de/aufgaben

- Hochschulwahlen suchen noch helfende Hände! <http://d120.de/pubpad/66fc2c88>
- 

## TOPs

Protokoll: Annika, Jonas

## [GAST] [Bericht] Rückmeldung zu Lab ohne AI von letzter Woche (Max R.)

- kein AI im AILab, zu viele Stunden (Praktikum KI)
- Max hat ihnen geschrieben
- Antworten:
- Erst danke für Feedback
- Dann Nachricht, "dass in der Praxis ein Großteil der Arbeit nicht KI trainieren ist", jedoch ist es explizit als AI-Lab beworben, weshalb die Erwartungshaltung ist, dass man auch einen AI-Teil bearbeitet
- Dann Angebot als privater Chat stattdessen Reinforcement Learning Agents zu trainieren
  - Wirft jedoch die Frage auf, wieso dies nur im Privatchat angeboten wurde und nicht allgemein allen Teilnehmenden
- klingt so als ob man zum Lust gehen sollte
- ins Modulhandbuch gucken, dort Kompetenzen nachlesen, wenn im Modulhandbuch AI drinsteht, dann muss es im Seminar auch sein!
  - wäre guter Argumentationsgrund

- wurde schon gemacht, da steht drin: AI Tools kennen und wissen wann man sie einsetzt
- an Lust@D120 eine möglichst detaillierte Beschreibung, wird in den Lust nächsten Donnerstag mitgenommen, es wird Max R. angeboten auch mit in den Lust zu gehen
  - am besten Mailverkehr/Chat auch mit anhängen an Mail
  - vielleicht noch bei anderen Gruppen nachfragen ob das den anderen Gruppen nicht doch angeboten wurde um 100% sicherzugehen
- 20-00-0412-pr Praktikum aus Künstlicher Intelligenz kann es das hier sein ? Weil da steht das beschriebene drin, wir sollten vielleicht nochmal das genaue Modul nachfragen.

## [GAST] [Diskussion] Fachschaftswebseite während der HSW (FSR-Liste der Fachschaft i.A. Josias)

- Timelimit: 30 Minuten (Beginn 18:16)
- Vorschlag: Inhaltliche Punkte sollen in einem Termin (moderiert von Tim/Guido) zwischen beiden Listen diskutiert werden
  - Anmerkung: Was ist genau mit inhaltlich gemeint?
    - Damit ist gemeint, dass man über den Dissenz der Listen spricht und die ganze Kritik/Argumente zur Fachschaftsarbeit. Dies soll (unter anderem) im oben genannten Termin besprochen werden.
  - Rahmenbedingungen für diesen TOP
    - 1. Der TOP soll öffentlich behandelt werden, nichts wird als B oder C Teil notiert,
      - Positive Rückmeldung, dass man überhaupt eingeladen wurde und dies diskutieren kann
      - Diskussion, ob man dies al B-Teil deklariert und später das Protokoll bereitgestellt wird
      - Ergebnis: Es bleibt bei einem A-Teil
    - 2. Kein Bashing soll konstruktiv ist und möglichst schon eine Lösung ist
    - Ist im Interesse von beiden Seiten
  - Diskussion wegen der Webseite
    - Sportliches kann, dass auf der Websesite beide beworben werden; andere halten es für ein muss
    - Auf FS-Infrastruktur keine anderen Gruppen bewerben wird diskutiert
    - Die Art der Kritik und Kommunikation der beiden Liste kann eher disruptiv und als Flächenbrand kontrolliert werden
    - Es wurde vorab spontan diskutiert (und Jonathan wurde auch eingeladen)
      - Richtigstellung Jonathan: Es wurde auf mich im C-Pool zugegangen und nach einem Vorabgespräch gefragt, ich war allerdings noch mit Arbeit beschäftigt
      - Beide Listen neutral vorstellen auf der Seite
      - Aber nun keine Werbung mehr für die andere Liste machen auf den Kanälen von D120
    - Größtes Problem ist, dass nichts abgesprochen ist, was Ziele sind, wie die Webseite verändert wird etc. Ziele der anderen Liste sind nicht öffentlich

bekannt (keine inhaltliche Anmerkung sondern eher bezüglich gemeinsamen Umgangs)

- Meinung: Andere Liste sollte auch etwas posten dürfe auf Social Media etc.
- Kleine Anmerkung aus dem off: Der übergeordnete Text über jeder Liste war länger geplant, aber ich habe verpeilt, das früher mitzuteilen, weswegen mir das erst am Ende aufgefallen ist und ich es dann mitgeteilt habe - Magnus
- Jonathan: "Wir werden keinerlei Infos/Wahlwerbung über Social Media, Discord, Mastodon etc. verbreiten, die Webseite war der einzige Vorschlag der auch direkt an das Webseiten-Team ging"
- Vorschlag von Josias:
- Ursprüngliche Notizen von Josias:
- Wir wollen explizit nur über die Darstellung auf FS-Webseite reden, für die inhaltlichen Argumente wird noch ein weiteres Treffen geplant werden
  - Anmerkung: Beide Listen sind in ihrer Form neutral nebeneinander, sodass keine zuerst vorkommt oder zuerst zu sehen ist. Für das Informieren der Studierendenschaft über die Wahlen wäre dies bei jeder Liste so erfolgt, wie auch StuPa und UV erwähnt werden.
- Möchten wir es zulassen, dass DerGlaskasten auf der Fachschaftsseite mit vorgestellt wird. [Ja/Nein] [Beschluss]
- Finden wir die Texte in Ordnung?
  - Bei dieser Ausgabe gibt es eine [Emoji] Überraschung [Emoji]: Es gibt zwei Listen, welche wir im Folgenden vorstellen. Die Liste aktive Fachschaft D120 ist das, was ihr unter Fachschaft versteht:
  - Es wurden nach konstruktiven Gesprächen ein paar Anpassungen vorgenommen
- Die FSR-Liste meint: alle Personen, die durch den aktuellen FSR legitimiert sind und nach außen als Fachschaftler auftreten (Social Media, Discord Rollen, etc.) sollen durch die Sitzung verpflichtet werden ausschließlich im Interesse der durch die Sitzung beschlossene FSR-Liste zu handeln
  - Das ist irgendwie nicht so sinnvoll irgendwie? Also wir können ja nicht einfach sagen gewählte leute sollen keine meinung mehr haben?

Beschluss		
Wir beschließen, dass beide FSR-Listen gleich auf der Website vertreten sein dürfen und ihre Texte selbst bestimmen.		
Ja	Nein	Enthaltung
21	2	3

- Jonathan ist mit diesem Beschlusstext zufrieden

Beschluss
Wir beschließen, dass im Kontext von Hochschulwahlen über die Social-Media-Kanäle (inkl. Discord) der D120 nur für die FSR-Liste der D120 geworben wird.

Beschluss		
Ja	Nein	Enthaltung
16	10	2

- Jonathan ist mit diesem Beschlusstext zufrieden Beschluss mit absoluter Mehrheit angenommen, daher ist der alternative Beschluss nicht nötig: "Wir beschließen, dass über die Social-Media-Kanäle (inkl. Discord) der D120 für keine der FSR-Listen geworben wird"

Protokoll: Jonas, Philipp

## [Info] Foto@ zur Mailingliste (Tristan, Yannic)

- Inzwischen mehrere Fotobegeisterte
- Umwandlung von Alias zu Mailingliste, damit sich einfacher mehr Leute beteiligen können
- Tristan ist dafür wenn wir neue Leute auf Foto@ mit aufnehmen und damit Nachwuchs für Events fördern und die Organisation / Entlastung einzelner Leute damit einbringen
- Freue mich über jede Foto begeisterte Person, die sagt sie möchte gerne Fotos für die FS machen!
- was ich persönlich noch cool fände wäre eine Vorstellungseite für die Menschen, die Fotos machen wollen und vlt. auch eine Materialliste wer eine Kamera hat, Stative usw. Das man das einmal zusammengefasst hat, natürlich aber nur die Sachen, die man auch gerne bereitstellen würde oder z.B. auch sagt, ne das nutze nur ich, aber ich nutze es gerne, um das Event zu fotografieren. Wir wissen ja alle, wie teuer so Equipment ist.
- Keine Gegenstimmen

## Sonstiges

### Aufnahme in Rechtegruppe "App-Admin" als Discord Admin für Dennis (Josias, Nath)

- Dennis ist schon eine Weile dabei
- Wird in der Ophase für den Discord Server zuständig sein und soll danach auch ins D120 Discord-Admin-Team kommen
  - FS-Account für Ophasen-Discord Administration oder übernimmt er dann "ab sofort" die Discord Administration

Beschluss
<i>Wir beschließen, dass Dennis Y. in die Gruppe App-Admin aufgenommen wird.</i>

Beschluss		
Ja	Nein	Enthaltung
19	1	3

## Aufnahme von Annika auf FS@ (Josias)

- Annika studiert seit diesem Semester neu im Master
- möchte außerdem beim Sommerfest tatkräftig mithelfen als menschliche Spaghettieispresse
- War seit dem bei vielen Fachschaftssitzungen anwesend und ist öfters in D120 anzutreffen

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass Annika I. auf die Mailingliste fs@ aufgenommen wird</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
22	0	1

- DiscordTag in Vorstellungsmail für Rollen

## Aufnahme von Patrik auf FS@ (Ben)

- Häufig auf Fachschaftssitzungen anwesend

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass Patrik E. auf die Mailingliste fs@ aufgenommen wird</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
14	3	5

## Schlüssel@ (Dini)

- Aktuell macht Dini Schlüssel@ alleine
- Daniel Si. meinte, er könne es machen
- Beantragung: Schlüssel@ von Alias zu Liste umwandeln
  - sollte kein Problem sein, wird gemacht

- Auf nächste Sitzung mitnehmen, vielleicht will es wer anderes noch machen und sich melden
- Es wäre auch von Vorteil, wenn Daniel sich vorstellen könnte wenn sowas beschlossen wird

## Leitung/Orga für Universitätserfahrung (UE) sucht Nachwuchs (Hannah)

- Die UE ist ein Programm der FS, in dessen Rahmen Schüler\*innen vor ihrem Studiumsstart von Studis durch die TUDa und ggf auch Vorlesungen geführt werden
- Euer Mensa-Essen (und das eures/eurer UElers\*in) wird an dem Tag gezahlt
- Denys wird mit dem Master demnächst fertig
- Nicht viel Arbeit, meistens Mails lesen und schreiben und Betreuer\*innen finden

---

Revision #1

Created 18 June 2025 18:37:56 by skriptwesen

Updated 18 June 2025 18:37:56 by skriptwesen